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ЗАЩИТИТЬ ПРАВО ГРАЖДАН
НА ТРУД – ОБЯЗАННОСТЬ
КАЖДОГО ДЕПУТАТА
Заместитель Председателя Госдумы, депутат фракции
"СР" Ольга Епифанова прокомментировала ситуацию на
рынке труда, сложившуюся в связи с пандемией коронави-
русной инфекции.

Жизнь жителей Лобня кардинально изменилась с 19
сентября 2019 года, когда в Шереметьево заработала
третья взлетно-посадочная полоса (ВПП/3).

ЛОТОШИНО
РУКОВОДСТВО ПОДБИРАЕТ СОСТАВ
ДЕПУТАТОВ НА СВОЙ ВКУС
Для попавших под этот "пресс" и членов их семей удар
оказывается очень чувствительным, поскольку депутаты
в Лотошинском Совете не являются освобождёнными от
основной работы

В этот сложный период власти региона просто обязаны
поддержать, в первую очередь, малый и средний бизнес.
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ВОСКРЕСЕНСК
ДЖЕНТЕЛЬМЕНЫ НЕУДАЧИ
Падение платежеспособности населения ввело в состоя-
ние безысходности предприятия ЖКХ.

Всего за год около основного полигона собралось огром-
ное количество отходов объемом с пятиэтажный дом.
Фактически закрытый полигон открыли и даже развивают.

Стр. 5

Реальные доходы населения России (доходы за
вычетом обязательных платежей, скорректиро-
ванные на инфляцию) падают уже 6 лет подряд.
Это факт. И периодическое лукавство Росстата о
том, что это не так, пусть останется на совести
тех специалистов, которые это утверждают.
Факт и в том, что последний раз реальные до-
ходы населения росли в 2013 году.
      Не надо быть гуру экономики, чтобы пред-
сказать, что 2020 год станет не просто годом
продолжения падения реальных доходов на-
селения, а годом катастрофического обвала
этих доходов. Давайте просто посмотрим
правде в глаза: 2020 год станет годом тоталь-
ного обнищания миллионов наших сограж-
дан, как было в нашей новейшей истории уже
не раз. Если не случиться чуда, а в чудеса я
давно уже не верю, максимум через пару ме-
сяцев начнется процесс банкротства многих малых
и даже средних предприятий, что спровоцирует рост
безработицы.
       Тут ведь тоже все очевидно: сильнейший стресс
переживает отрасль туриндустрии, авиационных пас-
сажирских перевозок(за исключением Аэрофлота).
Закрываются из-за короновируса предприятия с мас-
совым пребыванием людей, при этом неся огромные
убытки. При этом никто не говорит о снижении нало-
гов для малого бизнеса, освобождения от налогов,
снижении процентов по ранее выданным кредитам.
Никто не "заикается" о снижении коммунальных тари-
фов и, более того, и в этом году они продолжат свой
рост. Уже в ближайшее время стоит ожидать рост цен
и на товары первой необходимости, в первую очередь
привязанные к курсу доллара.
       Советник руководителя фракции "СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ" в ГД, Доктор экономических наук Ми-
хаил Делягин заявил:
       "В монополизированной экономике, в которой го-
сударство считает, что свобода предпринимателя –
это свобода грабить потребителя за счёт монополь-
ного положения, снижения цен просто не бывает". А
ведь и правда – мы живем в удивительном госу-
дарстве, в котором мировые рыночные законы дей-
ствуют лишь отчасти. Например в Германии
стоимость литра топлива на заправках опустилась
уже на 15-20% и это логично: падают цены на нефть,
значит падают цены и на продукты ее переработки. А
у нас даже Президент удивился росту цен на бензин
более чем на 10% за год в условиях снижения миро-
вых цен на нефть. Хотя чему тут удивляться: наши 
монополии традиционно будут пытаться компенсиро-

вать выпадающие доходы от снижения цен на нефть
на внешних рынках за счет потребителей внутри
страны.
       А, между тем, на днях Эмануэль Макрон заявил: "В
стране будет приостановлено начисление счетов за
воду, электричество и газ, а также арендная плата,
чтобы никто не остался без средств". Президент
Франции подчеркнул, что такие меры будут прини-
маться и для компаний.
       Он отметил, что для поддержки предприятий
также предусмотрены меры по отсрочке налоговых и
социальных платежей, а также поддержка или пере-
нос банковских гарантий на все займы. В Казахстане
на фоне борьбы с распространением коронавируса
предпринимателей освободили от некоторых налогов
до конца текущего года. Соответствующее постанов-
ление правительства приняло 20 марта.
       Ну это у них, а у нас? Ведь, как известно, у нас и
Путь свой, и демократия особая – "суверенная", и
гордость – собственная, поэтому и на других мы
смотрим свысока, как утверждал Владимир Владими-
рович, но не Путин, а Маяковский. А что мы еще
имеем, кроме безграничного терпения и "собствен-
ной гордости"? А у нас то ли 27 мая, то ли 3 июня –
всенародное голосование по поправкам в Конститу-
цию. Только вот с каким настроением люди пойдут на
это голосование, вопрос открытый. Лично у меня пока
настроение не очень...

С уважением ко всем жителям Подмосковья,
кандидат экономических наук, руководитель Регионального 

отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Московской области

Игорь ЧИСТЮХИН

       Совет регионального отделения партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Московской области принял
решение о переносе намеченной ранее даты Конфе-
ренции подмосковной СР.
      Это решение принято в связи со сложной эпи-
демиологической обстановкой в Московской
области, вызванной распространением в регионе
коронавирусной инфекции, и на основании ста-

тей 28, 32 и 33 Устава партии СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ.
       Дата проведения Конференции подмосковной СР
перенесена на 14 мая 2020 года. Соответственно про-
длены до 12 мая 2020 года сроки проведения Конфе-
ренций или Общих собраний местных отделений
партии, на которых предполагается избрать делега-
тов Конференции регионального отделения.

В ЧУДЕСА НЕ ВЕРЮ!

ИЗМЕНЕНА ДАТА
КОНФЕРЕНЦИИ 
РЕГИОНАЛЬНОГО
ОТДЕЛЕНИЯ СР

ЛОБНЯ
СЛИШКОМ НИЗКО НАД ЛОБНЕЙ ЛЕТЯТ
САМОЛЁТЫ...

ОТКРЫТОЕ ОБРАЩЕНИЕ

СЕРГИЕВ ПОСАД
МУСОРНЫЙ БЕСПРЕДЕЛ ОКОЛО 
СЕРГИЕВА ПОСАДА

Увольте своих сотрудников, которые поставили Вас в ду-
рацкое положение перед сотнями тысяч россиян и как
можно быстрее!

КТО ПОДСТАВИЛ ПРЕЗИДЕНТА?!
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Полагаю, что граждане не могут равнодушно от-
носиться к Конституции своей страны. Консти-
туция – основа консолидации народа,
объединённого в рамках государства. Принцип
принятия Конституции через референдум носит
сакральный смысл, как ритуал закрепления
свода ценностей и принципов, по которым
страна должна жить.

Мы – народ, в лице каждого обязуемся
следовать этим принципам и рассчитываем,
что этим принципам будут следовать и все ин-
ституты, создаваемые в государстве. Консти-
туция – это общественный договор,
заключаемый в целях развития страны в инте-
ресах её народа.

Президент заявил о целесообразности
внесения в Конституцию запрета на владение
зарубежными активами для высокопостав-
ленных российских госслужащих. "Когда че-
ловек идет на работу в качестве высшего
должностного лица в ту или иную структуру,
он должен для себя сделать выбор: хочет он
иметь какие-то активы за рубежом, либо
хочет служить народу России и не обременять
себя связанностью с кем бы то ни было", – по-
яснил Президент свою точку зрения.

Мне представляется, что такой тезис не-
сомненно должен был бы стать одним из по-
ложений конституционного общественного
договора. Слишком уж очевидно, что чинов-

ник-компрадор в своих решениях ориентиро-
ван не на благо своих граждан, а на сохране-
ние гарантий неприкосновенности своих
активов за рубежом. Но не состоялось. В
окончательном варианте поправок в Консти-
туцию этот пункт исчез. Жаль.

На мой взгляд, есть и ещё один, причем,
куда более основательный тезис, который
даже и не обсуждался в публичном про-
странстве.

Вы можете сказать, где и когда народ
нашей страны договорился с национальными
элитами о том, что собственность советского
государства – леса, водоёмы, нефть, газ,
земля, полезные ископаемые – переходит во
владение узкого круга лиц?

А в 90-е годы всё таким образом и про-
изошло. Без общенародного обсуждения го-
сударственная собственность явочным путём
отошла по сути к искусственно образован-
ному олигархату. А 9-я статья Конституции
1993 года провозгласила, что "природные ре-
сурсы могут находиться в частной, государст-
венной, муниципальной и иных формах
собственности".

И пусть вас не вводит в заблуждение си-
стема налогов на добычу полезных ископае-
мых и правила получения лицензий на их
добычу. Всё равно уровень дифференциации
доходов в России остаётся яркой демонстра-

цией неэффективности такого механизма для
целей развития. В первой половине 2000-х
Счётная Палата России в своём докладе как-
то робко заикнулась об ущербности привати-
зационных мероприятий, но тогда этот доклад
так и не был обнародован.

И сейчас эта тема продолжает находиться
под строгим табу, оберегающем от политиче-
ской и экономической ревизии. Поменялись
лишь физические лица, находящиеся у кор-
мушки. Более того, система владения стала
более изощрённой. Некоторые госкорпора-
ции только несут в своих названиях приставку
"гос", но на самом деле продолжают удовле-
творять корыстные интересы избранных и
компенсировать бездарное управление высо-
копоставленных менеджеров подпиткой из
государственного бюджета.

Меня не раздражает чужое богатство,
если оно образовалось в результате исполь-
зования таланта, интеллекта, предпринима-
тельских способностей или
профессионального мастерства его облада-
теля. Раздражают непомерные, – для нашей в
основной массе своей бедной страны, – со-
стояния, которые сколочены в результате мо-
шенничества теми, кому мы опрометчиво
доверили власть, а они употребили её в своих
корыстных интересах.

Поэтому спрашиваю: конкретизация и
констатация ясной формы собственности на

баснословные природные ресурсы нашей Ро-
дины – разве это не вопрос, достойный уре-
гулирования его в рамках Основного закона –
Общественного договора? А ведь именно эта
проблема имеет прямое отношение к при-
роде несправедливого неравенства в России.

В качестве отправной мысли для разра-
ботки такой конституционной статьи, по-
моему, могло бы стать положение о
законодательно фиксированном публичном
праве на природные ресурсы или праве каж-
дого гражданина страны на долю собственно-
сти в национальных природных богатствах
для целей инвестирования в собственную
экономику.

Однако это осталось за рамками обсужде-
ния конституционных поправок.

Олег ВОЛКОВ

М Н Е Н И Я  Э К С П Е Р Т О В 2

Председатель Правительства Михаил Мишу-
стин поручил Минфину и Минэкономразвития
представить предложения "по приоритезации
расходов федерального бюджета в антикри-
зисных целях". Первый заместитель предсе-
дателя Комитета ГД по экономической
политике, промышленности, инновационному
развитию и предпринимательству, замести-
тель руководителя фракции "СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ" Валерий Гартунг прокомментировал
информацию о возможных изменениях в фе-
деральном бюджете:

– Как будут развиваться события, понять
довольно сложно. В одном из интервью я как-
то сказал, что если никто в Правительстве с
ума не сойдет, то тогда все будет хорошо. Я
сейчас боюсь загадывать, потому что не ис-
ключаю, что весна опять на кого-нибудь по-
действует, как это было недавно, когда
Россия отказалась от сделки с ОПЕК.

Но вот о том, как события развиваться
должны, я сказать могу. В первую очередь
нужно поменять налогообложение в сырь-
евых отраслях. Нефтяники же сказали, что
они вполне способны жить при 20 долларах

за баррель: ну вот и пусть живут при такой
цене на нефть, и при этом увеличат платежи
в бюджет! Думаю, это будет очень справед-
ливое решение.

Нужно отменить возврат НДС экспорте-
рам сырья, отменить всевозможные нало-
говые льготы, которые дали нефтяникам, в
том числе при разработке северных место-
рождений. И пусть нефтяники поживут, как
и все остальные россияне. И тогда точно не
придется ничего секвестировать. Напро-
тив, вполне можно будет увеличить рас-
ходы федерального бюджета еще на пару
триллионов рублей в год. Те "жирные коты",
которые принимают неразумные решения,
как раз и должны помочь государству и
гражданам, а не наоборот. А то сейчас, не
исключаю, начнут, действительно, все сек-
вестировать, урезать, чтобы помочь нефтя-
никам, "бедным и убогим". Вот этого
допускать нельзя.

Кстати, Потанин (президент ГМК "Норни-
кель" – Прим. ред.) подал хороший пример,
выделил один млрд руб. на поддержку НКО,
помогающих социально незащищенным
гражданам. Думаю, нефтяники с их колос-

сальными доходами могли бы не только ра-
зово, но и ежегодно направлять триллион-
два на поддержку и малоимущих граждан, и
обрабатывающих отраслей экономики, и
нашей системы здравоохранения, которую
совсем обескровили. Не дай Бог у нас то же
самое, что в Италии произойдет! Если уж
итальянское здравоохранение не справ-
ляется, то наше тем более не справится с по-
добной ситуацией.

Ну, и заодно хочу сказать, что надо вво-
дить ограничительные меры по перемеще-
нию граждан внутри страны. Нужно оставить
только все самое необходимое, только пере-
мещения на работу, где без присутствия
людей нельзя обходиться. А там, где можно
на дистанционную работу перейти, нужно пе-
реходить, и всех работодателей к этому при-
зывать. Необходимо максимально сократить
движение людей в общественном транс-
порте. Каким образом это сделать? Мне ка-
жется, у Правительства много рычагов,
которые позволили бы сократить количество
людей, находящихся в общественных местах.
В таких местах следует появляться только по
крайней необходимости: когда надо при-

обрести продукты питания или отправляться
на работу на те предприятия, которые невоз-
можно остановить или перевести на удален-
ный режим работы. Раз ситуация сложилась
чрезвычайная, то и меры должны прини-
маться чрезвычайные. Тот же Китай показал,
что благодаря чрезвычайным мерам даже в
таких городах, как Ухань, с многомиллион-
ным населением, распространение вируса
можно остановить в течение месяца. Надо
только вовремя принимать эти меры.

Валерий ГАРТУНГ

Заместитель Председателя Госдумы, депутат
фракции "СР" Ольга Епифанова прокомменти-
ровала ситуацию на рынке труда, сложив-
шуюся в связи с пандемией коронавирусной
инфекции:

– Увольнения сотрудников в нынешней
экономической ситуации должны быть край-
ними мерами, предупредил премьер-ми-
нистр Михаил Мишустин работодателей. За
необоснованные сокращения и долги по зар-
плате кабмин может отменять мораторий на
взыскание налогов. Правительство делает
конкретные шаги, чтобы защитить людей.

А что же депутатский корпус? В такой мо-
мент нельзя оставаться в стороне, надо от-
стаивать право своих избирателей на труд. И
я сегодня обращаюсь с этим призывом к
своим коллегам-депутатам всех уровней – от
муниципальных образований до Госдумы.

На рынке труда сейчас очень сложно. До-
ходит до того, что некоторые предпринима-
тели в открытую призывают со страниц
соцсетей увольнять работников, дабы сохра-
нить свой бизнес.

В Торгово-промышленной палате подсчи-
тали, как "аукнется" нам коронавирус: из-за
вынужденного простоя под угрозой увольне-
ния могут оказаться 8,6 миллионов человек.
Огромная цифра!

Понятно, что бизнесу сегодня трудно,
особенно малому и среднему. Далеко не
до каждого предпринимателя в регионах
доходят меры правительственной под-
держки. Значит, если надо – давайте обра-
щаться к региональным властям, чтобы
они помогали предпринимателям достичь
договоренностей с банками, налоговой и
фондами о рассрочке или заморозке пла-
тежей в обмен на сохранение штатной чис-
ленности и зарплаты. Давайте
разбираться в каждом случае индивиду-
ально и тщательно, искать оптимальные
пути решения.

Люди, пострадавшие от произвола рабо-
тодателей, должны иметь возможности опе-
ративно сообщать об этом. Есть масса
способов связаться дистанционно: элек-
тронная почта, мессенджеры. В регионах
работают Центры защиты прав граждан Пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. Страницы
депутатов в соцсетях – тоже удобная пло-
щадка для размещения и приема информа-
ции. Все средства коммуникаций надо
использовать по максимуму.

Мы должны противостоять тому, чтобы
работников незаконно увольняли или отправ-
ляли в вынужденный отпуск без гроша в кар-
мане. Вот в чем состоит первоочередная
задача депутатов сегодня – такое мое мне-
ние. Закон на нашей стороне, и он должен
действовать!

Ольга ЕПИФАНОВА

ЧЕГО НЕ БУДЕТ ХВАТАТЬ В КОНСТИТУЦИИ

ЕСЛИ ОТМЕНИТЬ РАЗЛИЧНЫЕ ЛЬГОТЫ И ПРИВИЛЕГИИ НЕФТЯНИКАМ, 
НАМ ТОЧНО НЕ ПРИДЕТСЯ СЕКВЕСТИРОВАТЬ БЮДЖЕТ

ЗАЩИТИТЬ ПРАВО ГРАЖДАН НА ТРУД – ОБЯЗАННОСТЬ КАЖДОГО ДЕПУТАТА



В 2017 году состоялось долгожданное закры-
тие Кучинского полигона, который многие годы
отравлял жизнь балашихинцам и их соседям. И
даже был принят проект, вошедший в концеп-
цию благоустройства парковых пространств
вдоль реки Пехорка.

Полигон закрыли. Деньги на рекультива-
цию, около 4 млрд. рублей, выделили. Жи-
тели с надеждой устремили свой взор в
будущее.

А уже 12 декабря 2019 года работы по ре-
культивации официально завершились. Хотя,
по факту продолжаются. Как продолжается (а
местами и усиливается) зловоние, исходя-
щее от полигона.

Волнение и недовольство местных жите-
лей можно понять: накопилось множество во-
просов, связанных с состоянием полигона, а
ответы давать как-то никто не торопится!

Мне, как неравнодушному и заинтере-
сованному в благоустройстве города чело-
веку, тоже очень важно понять: почему в
программу рекультивации вошла не вся
фактическая территория свалки? Почему
нет отчетов и где взять информацию о рас-
ходовании средств на программу (инфор-
мация почему-то оказалась закрытой),
когда построят ранее анонсированную
санную трассу? И, пожалуй, самый глав-
ный и важный вопрос: когда же перестанет
смердить?

А между тем, заместитель генерального
директора ООО "Экоком" Анатолий Баташев,
предприятие, которое рекультивирует поли-
гон Кучино, делает следующее заявление о
ходе работ на полигоне:

"Проблема с запахами "Кучино" на 90-
95% решена, но есть места, которые еще

подвержены негативному воздействию.
Собственно, дело не в процентах решения
проблемы, а в том, чтобы "Кучино" прекра-
тил полностью негативно влиять на воздух."

Хотелось бы задать вопрос господину Ба-
ташеву: "Какой марки противогаз он исполь-
зует при посещении Балашихи?". Потому как
просто не чувствовать зловоние невозможно.
И еще: "Мне как гуманитарию интересно, по
какой формуле рассчитывались проценты и
не ошиблись ли в расчетах". Ведь вполне ве-
роятно, что калькулятор господина Баташева
показал (к примеру) 93,562% решения про-
блемы с запахами (надеюсь, Анатолий, Вам
знакомо слово "ирония", так вот это была
именно она)

А ведь как все интересно начиналось.
Устанавливались сроки, предоставлялись
проекты, которые, как оказалось, содержали

огромное количество ошибок, но, увы, были
приняты...

Надеюсь, ответы на эти вопросы совсем
скоро станут достоянием общественности.

Роман ШИМКО
житель Балашихи

Только от преждевременной смертности рос-
сийских работников национальная экономика
ежегодно теряет около 5% ВВП. Одним из спо-
собов предупреждения заболеваний является
своевременная диагностика, проводимая в ме-
дицинских учреждениях в рамках возможно-
стей полиса ОМС.

Полис обязательного медицинского
страхования (ОМС) даёт право получить бес-
платную медицинскую помощь на всей тер-
ритории Российской Федерации в
соответствии с базовой программой меди-
цинского страхования.

Однако на практике для получения поло-
женной по закону медицинской помощи не-
обходимо приложить немало усилий. Можно
взять, как пример ситуацию в Щёлково.

Так, для сдачи общего анализа крови па-
циенту потребуется минимально 10 дней
(предварительная запись к своему участко-
вому терапевту). А срок от момента записи
до момента прохождения обследования ЭХО
или ЭКГ составит от 40 до 45 дней.

Не всегда в поликлиниках по месту жи-
тельства пациент может получить консульта-
цию профильного специалиста. В
поликлинике (Филиал №1) ЩОБ по адресу:
Московская область, г. Щелково, ул. Фрунзе,
д.1 на протяжении длительного времени не
производится запись на прием к врачу-кар-
диологу.

В итоге получается, что документы, рег-
ламентирующие работу медицинских учреж-

дений в Российской Федерации, приняты, но
зачастую не работают в Подмосковье, по
крайней мере, у нас Щелково.

Город Щелково строится и развивается.
На сегодняшний день выросли целые новые
районы. С одной стороны это очень хо-
рошо! Но дело в том, что при высокой плот-
ности общей застройки в основном
возводятся только жилые дома и торговые
центры.

Значит, по мнению давших добро на
такую застройку щёлковских властей да и
самих застройщиков, здесь будут жить люди,
которым вовсе и не надо лечиться...

Между тем, по существующим нормати-
вам, при строительстве новых жилых микро-
районов должна быть предусмотрена
адекватная инфраструктура для реализации
населением своих гражданских прав и по-
требностей, и прежде всего – лечения.

Я думаю, наша местная парторганизация
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ совместно с ре-
гиональным отделением СР в Московской

области и фракцией нашей партии в Мособл-
думе поставит вопрос перед соответствую-
щими властными и надзорными инстанциями
области с тем, чтобы исправить положение,
при котором нередки случаи, когда общерос-
сийские медицинские регламенты не выпол-
няются в Московской области и, в частности,
в Щёлково.

Если на областном уровне не удастся
добиться нужного результата, подмосков-
ная СР может инициировать вмешатель-
ство федерального руководства Партии
вплоть до ее Председателя Сергея Миро-
нова. И тогда уже будет ставиться вопрос
об ужесточении мер контроля за выполне-
нием в Подмосковье указов и распоряже-
ний Президента РФ и Правительства РФ в
сфере оказания медицинской помощи, но
уже со стороны федеральных надзорных
органов.

Н.В. НЕКРЫЛОВ
член Партии 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

3М У Н И Ц И П А Л Ь Н Ы Е  Н О В О С Т И

БАЛАШИХА – БОЛЬШИЕ ПРОБЛЕМЫ МАЛЕНЬКОГО ГОРОДА

ОБЩЕРОССИЙСКИЕ МЕДИЦИНСКИЕ РЕГЛАМЕНТЫ В ЩЁЛКОВО НЕ РАБОТАЮТ

Проблемы экологии и особенно их влияние на
здоровье и качество жизни граждан яв-
ляются одним из программных приоритетов
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. В своей дея-
тельности на местах региональные отделения
СР с готовностью сотрудничают с обществен-
ностью, поднимающей острые экологические
вопросы.

В начале марта состоялась рабочая
встреча активистов инициативной группы
"Мы и самолеты. Лобня" с Заместителем
Председателя Московской областной Думы,
руководителем фракции "СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ", лидером подмосковной СР Иго-
рем Чистюхиным.

В подготовке и организации этого важного
для лобненцев диалога в областном парла-
менте активно участвовал депутат Совета Де-
путатов г.о. Лобня, руководитель Лобненского
отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
Роман Гуров.

Представители инициативной группы "Мы
и самолеты. Лобня", которая на протяжении
нескольких месяцев ведёт работу, направлен-
ную против воздействия акустического загряз-
нения и выбросов в воздух продуктов сгорания
авиационного топлива, подробно рассказали
о сложившейся в городе непростой ситуации.

От шума и выбросов самолё-
тов страдает более 5 тысяч
детей

Жизнь жителей Лобня кар-
динально изменилась с 19 сен-
тября 2019 года, когда в
Шереметьево заработала третья
взлетно-посадочная полоса
(ВПП/3). Самолеты стали захо-
дить на посадку прямо над жи-
лыми кварталами Лобни. При
этом высота полета воздушных

судов составляет 300 метров, а до крыш мно-
гоэтажек расстояние еще меньше.

Самолёты в аэропорт "Шереметьево"
летят круглосуточно, несмотря на письмо Ми-
нистерства транспорта и дорожной инфра-
структуры от 18.02.2020 №ИСХ-2761/23 в
адрес аэропорта Шереметьево, в котором по-
ручено внести изменения в стандартные
маршруты вылета, прилета и схемы захода на
посадку, исключающие полеты воздушных
судов с 23.00 до 06.00 с 01.03.2020 г.!

А ведь именно в этой зоне города распо-
ложены наиболее плотно заселенные высот-
ные жилые дома, находятся объекты
социальной сферы: школы, детские сады, дет-
ская поликлиника, порядка 40 детских площа-
док и другие социальные объекты. По данным
общественников, от шума и выбросов стра-
дает более 5 тысяч детей.

Лобненцы лишились полноценного сна и
отдыха в собственном жилье. В домах и
квартирах, над которыми летят самолеты,
резко возрос уровень шума, значительно
влияющий на качество жизни жителей, а
также увеличились выбросы вредных ве-
ществ. Столь агрессивная окружающая
среда, вызванная полетами самолетов с ин-
тервалом 1,5-3 минуты над микрорайонами

города, негативно воздействует на здо-
ровье горожан.

Научные исследования показывают (ис-
точник: Aircraft noise and cardiovascular de-
sease near Heathrow airport in London), что
постоянное воздействие авиационного шума
повышает на 10-20% риск инфарктов и ин-
сультов. Риск смертности от кардиоваскуляр-
ных заболеваний вырастет на 3,5% на каждые
дополнительные 10 децибел шумового воз-
действия (источник: Harvard School of public
health, Aircraft noise linked with heart problems).

По данным Большой энциклопедии нефти
и газа, один реактивный самолет в среднем за
час горизонтального полета выбрасывает в
воздух 46,8 т. диоксида углерода, 635 кг ок-
сида углерода, 635 кг оксида азота, 15 кг ок-
сида серы. Это значит, что через 1-2 года, на
таких территориях произойдет резкий всплеск
заболеваемости (особенно детской) дыха-
тельной, нервной и сердечно-сосудистой си-
стем, рост онкологии.

Уже сейчас в Лобне многие родители, вос-
питатели детских садов, учителя начальных
классов стали замечать изменения у детей.
Они стали более раздражительными, менее
внимательными и усидчивыми, у них появи-
лись страхи, связанные с самолетами, респи-
раторные заболевания носят затяжной
характер, стали появляться различные аллер-
гические проявления: отеки глаз, лица.

Фракция "СР" откликнулась на обраще-
ние лобненских активистов

На протяжении нескольких месяцев пред-
ставителями инициативной группы "Мы и са-
молеты. Лобня" ведется работа, направленная
против акустического загрязнения, против вы-
бросов продуктов горения авиационного топ-
лива и загрязнения воздуха, которым дышат

дети. А главное – против игнорирования права
людей жить в благоприятной среде в своих
квартирах и домах, за которые еще десятки лет
некоторые будут выплачивать ипотеки.

Инициативная группа "Мы и самолеты.
Лобня" организовала пикет у здания Росавиа-
ции, её активисты также присоединилась к пи-
кету Гринпис "За чистый воздух".
Представители группы участвуют в рабочих
встречах с председателем совета депутатов
г.о. Лобня Гречишниковым Н.Н., на которых
обсуждаются возможности поддержать жите-
лей города в решении проблем, возникших с
авиадвижением над городом.

Инициативная группа "Мы и самолеты.
Лобня" через местное отделение СР вышла на
контакт с Московской областной Думой.
Фракция "СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ" сразу
откликнулась на обращение лобненских акти-
вистов.

Упомянутая выше встреча с руководите-
лем фракции "СР" в Мособлдуме И.В. Чистю-
хиным прошла продуктивно. По её итогам
были достигнуты конкретные договоренности
по содействию в решении серьезно беспокоя-
щей жителей Лобни проблемы. Намечен план
совместной работы на март-апрель 2020 года.

Как отметил после обстоятельной беседы
в Мособлдуме лидер лобненской СР Роман
Гуров, жители города, отстаивающие свое
конституционное право на благоприятную
среду, возлагают большие надежду и на по-
мощь партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ и на
федеральном уровне. Тем более что по во-
просу о вредоносных полётах самолётов над
Лобней может состояться встреча лобненской
общественности с Председателем Партии
Сергеем Михайловичем Мироновым.

Пресс-служба местного отделения 
г.о. Лобня

СЛИШКОМ НИЗКО НАД ЛОБНЕЙ ЛЕТЯТ САМОЛЁТЫ...



По мнению фракции "СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ" в Совете депу-
татов городского округа Лотошино и местного партийного от-
деления СР, в заксобрании города сложилась неадекватная
ситуация, которая явно не способствует созданию рабочей об-
становки в депутатском коллективе.

Дело в том, что депутаты из партии "Единая Россия",
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ и некоторые "самовыдвиженцы",
которые не соглашаются с мнением Главы городского округа
Лотошино Долгасовой Е.Л. и транслирующим её позицию
председателем Совета депутатов Глумцева А.М., подвер-
гаются серьёзному административному прессингу по месту
их основной работы и предпринимательской деятельности.
Как правило, этот административный ресурс имеет конечной
целью увольнение депутатов с места работы.

Для попавших под этот
"пресс" и членов их семей
удар оказывается очень
чувствительным, по-
скольку депутаты в Лото-
шинском Совете не
являются освобождён-
ными от основной работы
и ведут свою депутатскую
деятельность на обще-
ственных началах, то есть,
на безвозмездной основе.

Подход лотошинского
начальства очень простой.
Неугодных, принципиаль-
ных и крепких по харак-
теру депутатов, которых
не удаётся "купить" выгод-
ными должностями или
какими-то привилегиями,
нужно зажимать со всех
сторон.

Так, кулуарно готовятся
увольнения директора
МСУ "Олимп" Сергея

Яковлева (депутат ЕР) и хирурга Лотошинской ЦРБ Рустама
Бокиева (депутат СР). Наш коллега Бокиев инициировал за-
прос Совета депутатов по положению в местной больнице, в
результате которого Росздравнадзор выявил нарушения в по-
рядке оказания медицинской помощи и вынес предписания.

"Выдавливают" с работы и Рыбинскую Л.Н. (депутат
ЛДПР), оказывается давление на Федотова С.Н. (депутат от
СР).

Причем, как вы видите, в "черный список" попали депу-
таты разных партий, что свидетельствует о том, что причиной
стали личные качества этих людей и прежде всего – их прин-
ципиальность и гражданская позиция. Хотя по числу не впи-
савшихся в начальственную модель Совета представителей

СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, – то есть, оппозиционной пар-
тии, – видно, что здесь имеет место и политическая состав-
ляющая.

На таком фоне у здоровых сил в лотошинском заксобра-
нии и возникло предложение о тайном независимом голосо-
вании по некоторым вопросам, касающимся избрания главы,
её замов, а также руководителей муниципальных юридиче-
ских лиц. Поэтому обсуждение "Устава городского округа Ло-
тошино" муниципальными депутатами, где и могла бы найти
отражение эта инициатива, становится важнейшим перелом-
ным моментом в деятельности Совета.

Известно, что в данном случае Закону соответствует
любая форма голосования. И отечественная, и зарубежная
практика говорят о том, что голосование может быть тайным.
С отменой прямых выборов глав всеобщим тайным голосова-
нием это право законодательно делегировано депутатам Со-
ветов депутатов.

Вся проблема в том, что Закон лишь декларирует незави-
симость депутата, но не гарантирует её. В нынешнем составе
Совета Лотошино большая часть депутатов находится в пря-
мой или непосредственной зависимости от главы, работая в
муниципальных организациях.

Традиционно в составе Совета представлены предприни-
матели, работники бюджетной и муниципальной сферы, на
деятельность которых местная власть может влиять. Не ис-
ключено, что и в следующие составы Совета войдут работ-
ники муниципальных организаций.

Чтобы исключить любое давление на волеизъявление де-
путатов, 8 депутатов из 20 предложили внести в проект Устава
округа поправку: Главу избирать тайным голосованием.

Остальные поправки, предложенные этой группой, в боль-
шей части комиссия согласовала, хотя изначально их назы-
вали "чушью" и "бредом". Сейчас ситуация такова, что
поправка о выборах Главы тайным голосованием становится
основным камнем преткновения и только из-за несогласия с
этой поправкой обновленный Устав, возможно, так и не будет
утвержден.

Муслим СУНЧХАНОВ
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6 марта, в преддверии Международного женского Дня 8
марта, состоялось расширенное собрание местного отде-
ления партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в городском
округе Бронницы.

Провёл собрание Председатель Совета отделе-
ния СР в Бронницах Евгений Гончаров. На собрании
присутствовали депутаты члены фракции СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ в Совете депутатов города
Бронницы Светлана Чиндяскина, Дмитрий Амелин
и Александр Телешов со своими помощниками и
общественными активистами.

Участники собрания обсудили и одобрили пред-
ложенные партией СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ по-
правки в Конституцию РФ.

Были рассмотрены общегородские проблемы,
включая недостаточную освещенность района Сов-
хоз, отсутствие центральной канализации в частном
секторе города, плохую организацию движения ав-
тобусов 38-го и 324-го маршрутов, проблему со
строительством здания автовокзала, некачествен-
ную реконструкцию набережной реки Кожурновка,

недопустимое размещение передвижной ярмарки на цент-
ральной площади города, предстоящую реконструкцию
центральной площади города.

По результатам обсуждения были разработаны и при-
няты соответствующие решения, поставлены задачи перед
депутатами и партийным активом отделения.

Надеемся, что совместная работа членов партии и
депутатов, входящих во фракцию "СР" в Совете депу-
татов города Бронницы, позволит наиболее каче-
ственно решить обсуждавшиеся на собрании
проблемы.

В завершение собрания, по поручению замести-
теля Председателя Московской областной Думы
Игоря Чистюхина, были вручены Благодарственные
письма депутатам – членам фракции "СР" в Совете
депутатов города Бронницы, а также их помощни-
кам и наиболее активным партийцам и обществен-
никам.

Всем женщинам, участвовавшим в собрании,
председатель Совета местного отделения СР Евгений
Гончаров преподнёс цветы и тепло поздравил их с
Днём 8 Марта.

Пресс-служба местного отделения СР 
в г.о. Бронницы

БРОННИЦЫ: РАСШИРЕННОЕ СОБРАНИЕ МЕСТНОГО ОТДЕЛЕНИЯ СР

Местное отделение партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
в городском округе Химки находит возможности сотруд-
ничества с Администрацией округа по решению тех про-
блем, которые лежат в русле программных установок
партии. В основном это конкретные меры, касаю-
щиеся обеспечения комфортного проживания
людей в их микрорайонах и дворах.

Эффективным инструментом для сбора и обра-
ботки пожеланий жителей стала общественная при-
ёмная партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ,
открывшаяся не так давно в микрорайоне Планер-
ная. Очевидно, этот фактор учитывается городской
администрацией. Не случайно поэтому на прошед-
шую здесь на днях в школе номер 19 встречу адми-
нистрации города с жителями был приглашен
представитель местного отделения партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, помощник зампреда Мо-
соблдумы Харитонов В. А.

В диалоге с горожанами участвовали замести-
тель Председателя ОП г.о.Химки Смирнова Н. И.,
директор дирекции спортивных и массовых меро-
приятий Спорткомитета г.о. Химки Шиллер Б. Э., 

замначальника терруправления А. Киселёв, замдиректора
МБОУ СОШ 19 Шамаева С. С.

К участникам встречи обратился начальник территори-
ального управления микрорайонов Новые Химки – Ново-

горск – Планерная Сергей Шишкин. Затем он представил
своего преемника Владимира Петренко, который внима-
тельно выслушал пожелания людей по наболевшим про-
блемам и пообещал в ближайшее время вплотную

заняться их решением.
Борис Шиллер сообщил, что спортивная пло-

щадка микрорайона Планерная включена в реестр
объектов, на которых планируется реконструкция.
Площадка получит современное оснащение для
занятия различными игровыми видами спорта.

На все вопросы жителей были даны конкретные
ответы. Часть заявок горожан уже воплощаются в
жизнь совместными усилиями Администрации г.о.
Химки и местной парторганизации партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в г.о Химки.

Депутатский корпус СР в Химках также подклю-
чился к решению накопившихся вопросов по отда-
ленным микрорайонам Новые Химки, Новогорск,
Планерная.

Пресс-служба местного отделения 
в г.о. Химки

ЛОТОШИНО: РУКОВОДСТВО ПОДБИРАЕТ СОСТАВ ДЕПУТАТОВ НА СВОЙ ВКУС

ХИМКИ: ЕСТЬ ТОЧКИ ВЗАИМОДЕЙСТВИЯ СР С ГОРОДСКОЙ АДМИНИСТРАЦИЕЙ
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Единственная известная мне роскошь —
это роскошь человеческого общения. 

Антуан де Сент Экзюпери
Соприкасаясь с проблемами, окру-

жающими нас на каждом шагу, каждый
день и во всех сферах жизни, мы пытаемся
ответить на вечный вопрос – Кто виноват?
Мы обсуждаем его в соц.сетях, на улицах и
в магазинах. И я абсолютно уверена, что
могу ответить на этот вопрос – вся про-
блема в людях, которые находятся на руко-
водящих должностях, в людях, которые
часто смотрят свысока на людей, на своих
подчинённых – в некомпетентных РУКОВО-
ДИТЕЛЯХ. 

Мы начинаем сталкиваться с ними в
раннем возрасте: в детских садах, школах,
институтах и наконец, в каждой сфере дея-
тельности человека, что приводит к неуте-
шительным последствиям – просыпаясь
утром, человек встаёт с мыслью, что выхо-
дит на "передовую" борьбы за свое суще-
ствование, как обезличенный объект для

власть имущих. Из-за непрофессиона-
лизма этих людей разваливаются трудо-
вые коллективы, образовательные
учреждения, а порой и предприятия феде-
рального значения. Недостаточная комму-
никабельность, а значит потеря
моментальной реакции на создавшуюся
проблему, создание неэффективного ин-
формационного процесса, это и есть по-
теря связи с народом – бич современного
руководителя. 

В данный момент, на мой взгляд, это
очень остро ощущается в Наукограде Жу-
ковский. Власть на местах – в первичной
организации, как-никогда, слепа и глуха. И
даже призыв Президента РФ и Губернатора
МО – услышать народ, не сильно изменил
ситуацию. И про «чуткую власть» в городе
тоже никто не слышал! Связь с людьми
практически потеряна и как-бы жители не
пытались достучаться до "слуг народа", ни
реакции с соц.сетях, ни ответа на офици-
альные письма... Ничего! И тем более,

ничего конкретного. Такое ощущение, что
мы разговариваем на разных языках. Эта
ситуация, граничащая с несоблюдением, а
порой и нарушением законодательства. Что
касается официальных источников инфор-
мации, про них даже речь не идёт: инфор-
мирование населения – ноль, а публикация
официальных документов на официальных
интернет-ресурсах, с полугодовалым от-
ставанием. 

Профессионализм в своей сфере дея-
тельности, коммуникабельность и инфор-
мационная доступность, вот что требуется
от современных управленцев. А при таком
кризисе руководящих кадров, как в нашем
городе, "Людей следует принимать боль-
шими дозами ", и только это может обеспе-
чить оздоровление ситуации и поможет
укрепить муниципальный организм... Воз-
можно, ещё не поздно. 

Член местного отделения партии 
в г.о. Жуковский

Ольга ВАЙДУЛОЕВА

СЛЕПОГЛУХАЯ ВЛАСТЬ

23 марта прошло очередное заседание оператив-
ного штаба по предупреждению завоза и распростране-
ния новой коронавирусной инфекции на территории
Российской Федерации. По итогам заседания приняты
ряд решений и даны соответствующие поручения ве-
домствам.

В частности речь шла о возможности использования
подмосковного аэропорта Жуковский для приема само-
леов из зарубежных стран в условиях пандемии корона-
вируса.

Государственной корпорации "Ростех", Минпром-
торгу России, Роспотребнадзору, Минтрансу России по-
ручено оценить техническую готовность аэропорта
Жуковский к приёму авиарейсов из иностранных госу-
дарств с неблагоприятной ситуацией с распростране-
нием новой коронавирусной инфекции.

Также поставлена задача определить потребность
авиапредприятия в финансовых средствах для организа-
ции соответствующей работы.

Пресс-служба местного отделения г.о. Жуковский

Закрытый губернатором Московской области Андреем
Воробьёвым в 2014 году мусорный полигон "Парфёново"
около Сергиева Посада продолжает незаконно работать.

Всего за год около основного полигона собралось огром-
ное количество отходов объемом с пятиэтажный дом. Факти-
чески закрытый полигон открыли и даже развивают.

При этом все надзорные органы и администрация делают
вид, что ничего не происходит, на жалобы жителей вообще
никакой реакции нет.

Тогда жители обратились за помощью ко мне, как к депу-
тату, журналисту и руководителю Сергиево-Посадского отде-
ления партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. Вместе с
блогером Андреем Трофимовым мы съездили на не-
законную свалку и сделали об этом репортажи.

То, что мы увидели, сложно описать
без эмоций. Рядом с полигоном выросла
ещё одна гора мусора, которая уже дого-
няет по величине основное тело полигона.

Пока во всех СМИ нам
транслируют, что теперь мы
живём по-другому, что у
нас цивилизованный под-
ход к обращению с ТКО,
рядом с Сергиевым Поса-
дом происходит самые на-
стоящий мусорный
беспредел, даже хуже, чем
было до закрытия поли-
гона.

Новые объемы мусора
продолжают отравлять воду и воздух. Считаю,
что губернатор Московской области Андрей
Воробьёв должен это узнать и отреагировать.
Я сразу же вынес рассмотрение данного во-
проса на комитет Совета депутатов.

Кроме экологической проблемы речь идёт
о самом настоящем срыве и федеральной

программы по рекультивации мусорных полигонов. В 2020
году полигон "Парфёново" должны начать рекультивировать.
На это выделено около миллиарда рублей. Теперь рекульти-
вация мусорного полигона фактически под угрозой срыва.
Только депутаты от СР видят проблему. У всех остальных глаза
чем-то закрыты. Может быть, взятками от незаконной мусор-
ной деятельности?

Андрей МАРДАСОВ

МУСОРНЫЙ БЕСПРЕДЕЛ ОКОЛО СЕРГИЕВА ПОСАДА

АЭРОПОРТ ЖУКОВСКИЙ БУДЕТ ЗАДЕЙСТВОВАН ДЛЯ ПРИЕМА РЕЙСОВ 
ИЗ СТРАН С КОРОНАВИРУСОМ

В рамках не карантина, но откровенного
понимания того, что нужно проветрить мозги
от офиса, мною была осуществлена вылазка
в ближайшее Подмосковье. Туда, куда давно

хотелось доехать. Посетил два парка: парк
Мещерский и парк Раздолье (что в Барвихе). 

Что касается общественных про-
странств, выполненных по программе «ком-
фортная городская среда» за бюджетные
деньги в Московской области – картина си-
стемная. Непрофессионализм и некомпе-
тентность во всём, начиная от концепций и
проектов, заканчивая реализацией и содер-
жанием. Как правило, парки устраивают в
лесах (на землях лесфонда или опять же в
лесу, предварительно поменяв категорию
земли). Лес просто уничтожают. Чего стоит

только убогий Экопарк в теперь уже бывшем
Губайловском лесу в центре Красногорска.
Курирует все проекты в регионе специально
созданное министерство благоустройства
МО. Впихнуть невпихуемое «пластмассовое
благоустройство», потратив как можно
больше финансов на шедевры «ландшафт-
ных архитекторов», которые в основное
время занимаются укладкой асфальта. Каче-
ство материалов и исполнения, как и с ас-
фальтом – хватает для приемки и
подписания актов и максимум на сезон.
Жалко убитые природные территории и

сотни миллионов и миллиарды бюджетных
средств, выброшенных в трубу.

И, завершая свою заметку на позитивной
ноте, хочется сказать об объекте, выполнен-
ном хоть и не без недостатков, но на порядок
лучше поделок подмосковных чиновников и,
что не удивительно – на частные деньги – это
Юсуповский парк в Горятинской роще музея-
Усадьбы Архангельское, что за театром 
Гонзага. Учитесь, господа чиновники!

Георгий ПАРХОМЕНКО
Руководитель местного отделения 

партии в г.о. Красногорск

О ПОДМОСКОВНЫХ ПАРКАХ
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Значительная часть населения и пред-
приятий Воскресенска последние 6 лет эко-
номического кризиса испытывает
финансовые трудности или, в буквальном
смысле, выживают. Падение платежеспособ-
ности населения ввело в состояние безыс-
ходности предприятия ЖКХ. Если у людей не
хватает денег на продукты питания и пред-
меты первой необходимости, они отложат до
лучших времен оплату жилищно-коммуналь-
ных услуг. Но улучшения в жизни случаются
всё реже, если судить по росту объема долгов
населения перед управляющими и комму-
нальными компаниями Воскресенска.

Администрация округа сделала ставку на
МУП «Управление домами», окончательно вы-
давив с рынка услуг компанию «УК «ДомСер-
вис». Решение убрать надоевшую всем
получастную компанию, заме-
нив ее на муниципальную
можно было поприветствовать,
не будь в Подмосковье других,
более успешных компаний, и
при условии соблюдения чи-
новниками правовых норм при
проведении общих собраний
собственников. Нельзя через
хитрость и подлог, манипуляции
и подтасовки прийти к порядку
и стабильному развитию.

«УК «ДомСервис» созда-
вался по инициативе чиновни-
ков воскресенской админист-
рации в позапрошлом десятилетии для
обеспечения заработками приближенных к
ним бизнесменов и для контроля ЖКХ в
целом. Именно из-за порочных целей и
задач создания и функционирования ком-
пания «ДомСервис» пришла к нынешнему
банкротству, которые ударили по судьбам
многих наших земляков, и еще могут сильно
ударить по благополучию ряда предприя-
тий и муниципалитету в целом. «УК «Дом-
Сервис» задолжала кредиторам в лице
«ВТС, «Аквастока», «Аквилона», «Инженер-
ных систем» и других предприятий сотни
миллионов рублей. При возмещении причи-
ненных «ДомСервисом» убытков кредиторы

вправе будут требовать долги не только с
предприятия-банкрота и его директора, но
и с владельцев компании. А одним из вла-
дельцев «ДомСервиса» является муници-
пальное предприятие. Значит иски на сотни
миллионов рублей могут быть в перспек-
тиве поданы и на Администрацию город-
ского округа. Такая перспектива судебной
эпопеи не означает, что сегодня нужно
всеми правдами и неправдами поддержи-
вать на плаву «ДомСервис». Главе Воскре-
сенска Болотникову и его подчиненным не
нужно наступать на старые грабли. Нельзя
все яйца класть в одну корзину. Нельзя соз-

давать поблажки, префе-
ренции одной компании.
Раньше власть продвигала
«ДомСервис», который го-
дами собирал с людей
деньги, практически не за-
нимаясь содержанием
жилых домов, а теперь по
той же схеме власть навя-
зывает жителям МУП
«Управление домами». С
одной стороны, наши жи-
тели временно получат
хоть какое-то обслужива-
ние жилфонда: дворников,
слесарей, уборщиц, а с
другой стороны их дома

минимум на год-два вновь будут лишены
заботы рачительного хозяина. Как я уже
многократно утверждал в своих статьях, на-
ходящиеся под контролем чиновников,

ограниченные в свободе финансово-хозяй-
ственной деятельности муниципальные
предприятия не могут сравниться по
уровню эффективности с частными компа-
ниями. Доказательством являются данные
рейтинга управляющих компаний Подмос-
ковья. В первой 20-ке ведущих управляю-
щих компаний области нет ни одного МУПа
или муниципального казенного учреждения –
только частные фирмы, в которых предпри-
ниматели вложили в дома собственные или
заемные миллионы рублей, а затем впахи-
вают день и ночь, чтобы вернуть вложенные
деньги за счет текущих платежей за ЖКУ
жильцов этих домов. А в сотне ведущих

управляющих компаний
лишь две муниципальные
организации.

В частной компании
люди замотивированы на
результат, никто просто так
им не будет платить хоро-
шие деньги, а если они
будут плохо работать, их
просто уволят. В МУПах не-
годных работников могут
держать годами, потому что
они чьи-то племянники,
тёщи или снохи. В итоге де-
путатам приходится прини-
мать решения о
субсидировании МУПов
более чем на 100 млн. руб. О
том, как в муниципальных
предприятиях расходуются
деньги населения, наглядно
продемонстрировано в «Калькуляции затрат
на оказание услуг и выполненных работ» МУП
«Управление домами» на 2020-2021 г.

Давайте вместе рассмотрим предложен-
ную депутатам городского совета предостав-
ленную таблицу (таблица в сокращении)
расходов этого МУПа:

Посреднические услуги МособлЕИРЦ
свыше 22 млн рублей.

На зарплаты сотрудников: — 155 млн руб-
лей-основные работники, ИТР — 4 млн руб.

Содержание УК МУП
«Управление домами» (з/пл
административно-управлен-
ческого персонала и
сод.пом) – 27 944 930 руб.

В период с октября по
конец декабря 2019 года Ад-
министрация района ини-
циировала проведение
собраний в сотне, а то и
более многоквартирных
домов. На всех собраниях
представитель администра-
ции голосовал своей
«долей» в общем имуществе
за МУП «Управление до-
мами». Позднее оказалось, что чиновники
так гнались за количеством проведенных со-
браний, что допустили грубейшие ошибки и
правонарушения, а жилинспекция их про-
игнорировала. Например, часть квартир, ко-
торыми администрация «голосовала» как
находящимися в муниципальной собствен-
ности, на самом деле были приватизированы
несколько лет назад. Видимо, в нарушение
правил проведения общих собраний инициа-
торы даже не удосужились запросить сведе-
ния о собственниках жилья в домах через
МФЦ. В бюллетенях для голосования и дру-
гих документах, выложенных на сайте «ГИС
ЖКХ», мало где можно увидеть дату их запол-
нения, информацию о собственниках жилья.
Стоит отметить, что так называемое «непри-

ватизированное» жилье при официальном
запросе в Росреестр значится как помеще-
ния, «сведения о владельце которого отсут-
ствуют». То есть юридически весьма спорен
статус администрации, которая не только
участвовала, но и играла ведущую скрипку в
принятии решений о смене управляющей
компании.

Классический признак революционной
ситуации – верхи не могут, а «низы» не хотят.
На местном уровне в ЖКХ сложилась именно

такая ситуация. Но это не означает, что народ
возьмет в руки вилы и топоры, а власть будет
обороняться с помощью полиции от разгне-
ванного народа. Очередная местная револю-
ция произойдет тихо и буднично. Население
будет отказываться платить за навязанные
ему низкокачественные услуги, в том числе
из-за отсутствия свободных денег на их
оплату, чиновники и директора предприятий
будут всеми силами искать ходы для распила
«бабла», кадровый потенциал будет слабеть,
а растущие убытки будут покрывать за счет
бюджета. В определенный момент областная
власть примет решение о смене колоды вос-
кресенских управленцев. И нас вновь будет
ждать волна перемен.

Сергей РУДАКОВ

Руководитель долгопрудненской партийной организации
Намус Нагиев считает, что поддержка ветеранов войны
не должна проходить только в формате акции, приурочен-
ной к годовщине Победы.

Он уже долгое время дружит с ветераном войн, тру-
жеником тыла Котовой Галиной Ивановной, живущей по
соседству. Посильную помощь, внимание, которое он
уделяет Галине Ивановне, для него является естествен-
ным человеческим проявлением благодарности жен-
щине, молодость которой прошла в тяжёлых испытаниях
и труде на благо своей страны ради жизни будущих по-
колений.

Галина Ивановна часто вспоминает ту, прошлую
жизнь. Она рассказала, что во время войны трудились
все: и женщины, и дети, и старики, и даже инвалиды.

Люди осознавали, что их труд нужен и важен. Они
были горды и счастливы, да, да, счастливы, что могут
хоть чем-то помочь своей стране в трудные годы. И не
смотря на голод и холод, рано вставали и дети старались
не отставать от взрослых. 

Летом с мая по сентябрь (учиться начинали с октября
месяца) работали в колхозе. Пололи, таскали снопы, во-

дили лошадей по полю для вспашки гряд, сажали кар-
тошку, перебирали овощи.

А в Москва, остальное время года, Галина Ива-
новна с подружкой Лелей дежурили у слухового окна
на чердаке нашего дома (четырехэтажного). Смот-
рели как наши зенитчики обстреливали фашистские
бомбардировщики, в лучах прожекторов, и кричали
«Ура» и хлопали в ладоши. А днем чистили пожарный
инвентарь, носили песок и воду на пост, равняли
песок на полу, наводили порядок. И еще собрали ос-
колки от снарядов во дворе и на улице. И так чувство-
вали себя соучастниками в обороне и были очень
этим горды.

И еще, вспоминает Галина Ивановна, в 1944.г. в
конце июля дети были эвакуированы из Москвы и так
же работали в колхозе (в основном на прополке), и еще
собирали ягоды и сдавали для раненных в госпиталь. И
ни одной ягодки не позволяли себе съесть. Такая была
сознательность. Это была школа на всю жизнь – думать
о других. 

Пресс-служба местного отделения 
г.о. Долгопрудный

ДЖЕНТЛЬМЕНЫ НЕУДАЧИ

ДОЛГОПРУДНЫЙ: ЗАБОТА О ВЕТЕРАНАХ
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В связи с тревожными событиями в подмосковном Про-
твино подмосковное отделение партии СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ выражает свою крайнюю обеспокоенность

Череда временно исполняющих полномочия главы город-
ского округа Протвино породила вакуум власти в науко-
граде. Совет депутатов погряз в междоусобице и
положение, когда город живет без главы из временного пе-
ретекло в постоянное. Нарушения антикоррупционного за-
конодательства очередным ВРИП главы города
дискредитировало институт исполнительной власти и поро-
дило отчаянье среди местного населения. Такая обстановка
стала хорошей почвой для многочисленных инсинуаций.

Воспользовавшись сложной ситуацией, ГУТП Московской
предприняло попытку навязать наукограду своего назна-
ченца, и в нарушение Устава города сумело даже ввести его
в ранее не существующую должность при администрации
города.

Депутаты Протвино сумели перешагнуть через свои
внутренние противоречия, и большинством голосов от-

крыто проголосовали за Сергея Кудряшова, который яв-
ляется заместителем городского главы. В должности
ВРИП главы Протвино он пробудет до 16 марта, когда на-
значено заседание конкурсной комиссии по выбору главы
города.

Областное отделение партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ внимательно следит за развитием событий в Про-
твино и не допустит нарушений действующего
законодательства. Любые попытки захвата власти будут
пресечены. Вся информация будет тут же обнародоваться,
что не даст возможность политическим авантюристам дей-
ствовать подковерно. «Справедливая Россия» настаивает
на том, что институт местного самоуправления неприкос-
новенен, о чем в своем послании подчеркивал Президент
Владимир Путин.

http://zebra-media.online

БЕЗВЛАСТИЕ В ПРОТВИНО. 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ ВЫСТУПАЕТ ЗА НЕПРИКОСНОВЕННОСТЬ МСУ

                                                                                      Уважаемый Андрей Юрьевич!

     Мы целиком и полностью поддерживаем меры, реализуемые органами власти и направленные на стабилизацию ситуации с рас-
пространением коронавирусной инфекции в Подмосковье. Российская Федерация, наш регион столкнулись с очень серьезным вы-
зовом, но мы уверены, что наша страна, Московская область с честью пройдут это испытание.

     Вместе с тем, крайнее опасение вызывает ситуация, связанная с приостановкой отдельных видов предпринимательской дея-
тельности на территории региона. Так, постановлением Главного санитарного врача по Московской области с 23 марта и до особого
распоряжения был введен запрет на допуск посетителей в организации всех форм собственности, осуществляющих деятельность
бассейнов, фитнес-центров, аквапарков и других объектов физической культуры и спорта.

     24 марта постановлением губернатора Московской области №141-ПГ приостановлена работа кинотеатров, детских игровых ком-
нат и детских развлекательных центров, ночных клубов, иных досуговых заведений региона.

     С 28 марта приостановлена работа практически всех предприятий, за исключением АЗС и магазинов торгующих продоволь-
ственными товарами и товарами первой необходимости.

     Целые отрасли предпринимательской деятельности оказались на грани разорения. При этом Министерство труда и социальной
защиты РФ требует от предпринимателей воздержаться от сокращения или увольнения сотрудников и это несмотря на то, что мно-
гие предприятия полностью вынуждены приостановить свою деятельность, неся колоссальные убытки.

     Предлагаемые правительством РФ меры поддержки бизнеса в виде беспроцентных кредитов и отсрочек по уплате налогов и
сборов считаем недостаточными.

     В этот сложный период власти региона просто обязаны поддержать, в первую очередь, малый и средний бизнес, который в ны-
нешней ситуации, выполняя распоряжения губернатора и главного санитарного врача, пострадает в первую очередь. Мы не должны
допустить массового банкротства предпринимателей и предприятий, а также массового увольнения сотрудников в предпринима-
тельских видах деятельности, наиболее пострадавших от введения ограничительных мер и запретов органов власти.

     Считаем, что органы государственной власти должны протянуть руку помощи предпринимателям в это непростое время. Как ва-
риант реальной и действенной помощи предлагаем рассмотреть возможность отмены начислений налогов в региональный и мест-
ные бюджеты для предприятий, которые на период карантина приостановили работу и распустили сотрудников для самоизоляции.
А так же просим рассмотреть возможность предоставления безвозмездных компенсаций таким предприятиям за оплату арендных
платежей. Просим выступить с инициативой к правительству РФ о приостановке на период карантина начислений банками процен-
тов по кредитам для юридических и физических лиц, либо иных мер единовременной финансовой поддержки за счет бюджета РФ.

     Именно таких реальных мер ждут от региональной власти тысячи предпринимателей Московской области и хочется надеяться
на чуткость власти и оперативную поддержку тех, кто в этой помощи больше всего нуждается.

    С надеждой на понимание и поддержку,
    по поручению Совета 
    Председатель Cовета Регионального отделения
    И.В. ЧИСТЮХИН

Совет Регионального отделения Партии, на основании многочисленных об-
ращений поступающих от представителей бизнес-сообщества Московской
области, обратился к Губернатору области с просьбой о поддержке пред-
принимателей в связи с мероприятиями по предотвращению эпидемии ко-
роновируса. На следующий день прозвучало обращение Президента России
Владимира Путина, в котором был обозначен комплекс мер, направленных
на решение этой проблемы.

СОВЕТА РЕГИОНАЛЬНОГО ОТДЕЛЕНИЯ ПОЛИТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
В МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ К ГУБЕРНАТОРУ МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ

ОТКРЫТОЕ ОБРАЩЕНИЕ



Уважаемый Владимир Владимирович!
Это открытое письмо побудила меня написать Вам ис-

кренняя обида за Вас, за моего Президента и Верховного
Главнокомандующего, которого я искренне уважаю и люблю.

В интервью ТАСС для проекта "20 вопросов Владимиру Пу-
тину" Вы, во-первых, заявили, что считаете предпринимате-
лей жуликами. Странно и неприятно было услышать такое
мнение от Вас, от Гаранта Конституции, в 34 статье которой
прямо сказано, что любой гражданин нашей Великой страны
"имеет право на свободное использование своих способно-
стей и имущества для предпринимательской и иной не запре-
щенной законом экономической деятельности".

Но Вы такой же гражданин страны, как каждый из нас, и
можете иметь собственное мнение, отличное от других, с ко-
торым я как такой же гражданин нашей страны категорически
не согласен. Я считаю Ваше мнение глубоко ошибочным, но
уважаю его, как и любое иное личное мнение любого гражда-
нина нашей страны. В этом ведь и заключается один из глав-
ных принципов демократии и 10 статья Конституции
гарантирует нам с Вами свободу выражения собственного
мнения. Но...

Уважаемый господин Президент! Я не понаслышке знаю,
как готовятся эти интервью: никакого экспромта, каждый во-
прос, вплоть до запятой, тщательно выверен с пресс-службой,
Вам подготовлена фактура для полного ощущения у зрителя,
с одной стороны, экспромта в части задаваемых вопросов, а
с другой – глубокой информированности интервьюирован-
ного по предмету любой поднятой в интервью темы.

Так вот, многоуважаемый Президент! Вас подставили!

Подставили с вопросом о среднем классе. Потому что нет в
стране никаких "уверенно свыше 70%" населения, которых
можно бы было отнести к среднему классу. По Вашим же сло-
вам, МРОТ составляет в России чуть больше 11 тысяч рублей.
Следовательно, средний класс, по Вашему заявлению, это
люди, чья зарплата выше 17 тысяч рублей в месяц. Вы правда
так думаете? Или правда так считают те сотрудники пресс-
службы, которые готовили Вам это интервью и эти вопросы с
ответами?!!

Уважаемый господин Президент! Вы вряд ли читаете со-
циальные сети, но вот лишь один комментарий, из сотен
тысяч, которые написали люди в ответ на Ваше заявление про
средний класс за 17000 в месяц: "Это-ересь! У меня двое
детей. Один ходит на футбол – 2400, вторая на теннис – 3600,
детский сад – около 2500. Коммуналка – 6000, электричество
-1000, интернет – 500. И да, путевка отдохнуть хотя бы раз в
год на наш юг на троих – 150000".

Господин президент! А ведь еще этой семье хочется ку-
шать и желательно 3 раза в день, а это никак не меньше хотя
бы 3000 в неделю! Да и одеть детей надо, Вы ведь должны
знать, хотя у Вас уже и взрослые дочери, как быстро растут
дети и как быстро им становиться мала одежда, которую
вроде бы совсем недавно покупали.

Так откуда же эта цифра 17000 рублей в месяц?! Что за
"инопланетяне" ее Вам написали?! По их логике, если у граж-
данина носки не штопаные и без дырок – значит это уже сред-
ний класс.?! Кстати, это не мой комментарий, а тоже из
соцсетей. Увольте своих сотрудников, которые поставили Вас
в дурацкое положение перед сотнями тысяч россиян и как

можно быстрее! И желательно без выходного пособия – пусть
попробуют прожить на 200 долларов в месяц по нынешнему
курсу рубля.

Уважаемый господин Президент!
Я патриот. Вот ничуть не лукавлю, честное слово! В России

родился, живу, работаю, помогаю материально родителям-
пенсионерам, которым не хватает пенсии на нормальную
жизнь, ращу и учу детей, плачу налоги и умирать я собираюсь
тоже на Родине. Но мне непатриотично ближе методология
оценки Швейцарского банка Credit Suisse, который считает,
что к среднему классу можно отнести только тех россиян, чей
доход превышает 18 тысяч долларов в год.

Хотя, Владимир Владимирович, свое мнение я никому на-
вязывать не собираюсь и уважать Вас после этого интервью
меньше не стал. Вы только увольте, пожалуйста, непрофес-
сионалов из Вашей команды, чтоб не подставили моего Пре-
зидента в очередной раз! Непременно увольте!

И. ПРАВДИН, 
член партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

8А К Т У А Л Ь Н О

«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 
                НАША РОДИНА —

ПОДМОСКОВЬЕ»
АПРЕЛЬ 2020

Учредитель: Региональное отделение 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 

в Московской области
Адрес: 119415, г. Москва, пр-кт Вернад-

ского, дом 41, стр. 1, 9 этаж, пом. 921

Газета зарегистрирована в Управлении
Федеральной службы по надзору за

соблюдением законодательства в сфере
массовых коммуникаций и охране культурного

наследия по Центральному федеральному
округу. Свидетельство о регистрации 

ПИ №ФС1C51248 от 27.02.2007 г. 

Главный редактор И.В. Правдин
Эл. почта: sr-mod@yandex.ru

Адрес редакции: 119415, г. Москва, пр-кт
Вернадского, дом 41, стр. 1, 9 этаж, пом. 921
Тел./факс: +7 (499) 783-60-25

Отпечатано в ОOO «РИЗА»:
Адрес: 140402, Московская область,

Г.Коломна, ул.Астахова, дом №25,
тел.:8(496)613-64-44

Печать офсетная. 
Объем 2 печатных листа

Заказ № _____, 
срок подписания номера в печать

27.03.2020 г. в 16.00. Номер подписан в 16.00

Общий тираж 200 000 экз.
Распространяется бесплатно

КТО ПОДСТАВИЛ ПРЕЗИДЕНТА?!

В конце минувшей недели Министерство
инвестиций и инноваций Московской области
разослало ссылку на опрос, в котором пред-
принимателям и должностным лицам компа-
ний предлагалось внести свои предложения
по экономической поддержке юридических
лиц индивидуальных предпринимателей. По-
скольку данный опрос несколько формализо-
ван, я решил выступить с открытым письмом
и предложить свои меры поддержки.

Первое. Федеральный уровень.
30 марта 2020 года истекает срок представления деклараций по налогу на имуще-

ство и налогу на прибыль юридических лиц. Данные для расчета налогов собираются
из информации многих отделов и подразделений, особенно в крупных компаниях. В
связи с организацией удаленной работы, временными потерями, связанными с дан-
ным процессом, необходимо сдвинуть сроки предоставления годовой налоговой и бух-
галтерской отчетности, а так же сроки уплаты налога на прибыль и налога на
имущество на один месяц с 30 марта 2020 года до 28 апреля (налог на прибыль), с 30
марта 2020 года до 30 апреля 2020 года (налог на имущество). Также изменить сроки
сдачи годовой бухгалтерской отчетности с 31 марта до 30 апреля 2020 года. 

В связи с этим, изменить сроки сдачи декларации и срок уплаты ежеквартального
платежа по налогу на прибыль за I квартал 2020 года с 28 апреля 2020 года по 28 мая
2020 года. Так же изменить срок уплаты авансового платежа по транспортному налогу
и налогу на землю с 28 апреля 2020 года на 28 мая 2020 года, авансового платежа по
налогу на имущество с 30 апреля 2020 года на 30 мая 2020 года. 

Данные меры дадут возможность на организацию удаленной работы финансовых
отделов компаний, а так же на высвобождение денежных средств для выплат сотруд-
никам и пополнения оборотных средств предприятий.

Второе. Региональный уровень.
В рамках региональных программ поддержки малого и среднего бизнеса пред-

усмотреть субсидии на покрытие расходов предприятий экспортеров и импортеров,
связанных с куплей/продажей иностранной валюты, необходимой для выполнения
своих обязательств перед иностранными партнерами. Из-за резкого колебания курса
рубля предприятия несут значительные расходы на валютный контроль, а так же осу-
ществление валютных переводов. 

На уровне регионов необходимо максимально снизить или обнулить налог на иму-
щество на один год, уплачиваемый с кадастровой стоимости, что бы компенсировать
собственникам торговых центров убытки от снижения арендной платы. В данный мо-
мент предприятия малого и среднего бизнеса (на связанные с продуктами питания)
несут колоссальные убытки от снижения потребительского спроса и находятся на
грани закрытия, они вынуждены либо просить о снижении и отсрочке арендных выплат,
либо закрываться вовсе. Данная мера поможет стимулировать собственников торго-
вых площадей снижать арендную плату и предоставлять арендные каникулы.

Третье. Муниципальный уровень.
Налоговым законодательством установлено, что ставки налога на землю устанавли-

ваются нормативными правовыми актами представительных органов муниципальных об-
разований. Так право изменять и устанавливать ставки налога на землю на территории
городского округа Воскресенск принадлежит совету депутатов городского округа. Для
улучшения инвестиционного климата и поддержки предприятий, расположенных на тер-
ритории округа предлагаю внести изменения в Решение от 18 ноября 2019 г. N 52/6:. 

– для сельскохозяйственных и промышленных предприятий установить ставку на-
лога на землю 0% сроком на один год; 

– для остальных категорий налогоплательщиков снизить ставку налога с 1,5 до 0,3%. 
Данные меры будут способствовать высвобождению денежных средств для реше-

ния производственных проблем предприятий реального сектора экономики.
Василий ЛЕЧКИН

Уважаемые жители Подмосковья!
Распространение коронавирусной инфекции многих беспокоит и требует от жителей внимательных
и четких действий.

Актуальные вопросы
Вопрос: Для каких категорий граждан предусмотрена сдача анализов на коронавирус? Где я могу
сдать анализ самостоятельно?

Ответ: Самостоятельная сдача анализов на коронавирус не предусмотрена. Обследование на
COVID–19 назначается медицинскими работниками в случае:

• прибытия на территорию РФ за 14 дней до появления симптомов;
• наличия тесных контактов за последние 14 дней с лицами, находящимися под наблюде-

нием по COVID-19, которые в последующем заболели;
• наличия тесных контактов за последние 14 дней с лицами, у которых лабораторно под-

твержден диагноз COVID-19;
• если вам поставлен диагноз "пневмония".
Забор проб для анализа осуществляет медицинский работник. 
Исследование образцов проводится в Центре гигиены и эпидемиологии Московской области.
В частных медицинских организациях исследования на COVID–19 не проводятся.

Вопрос: Кому необходимо находиться на самоизоляции? Что разрешается делать?

Ответ: В соответствии с Постановлением главного санитарного врача РФ от 18.03.2020 №7 не-
обходима самоизоляция для ВСЕХ лиц прибывающих на территорию РФ на 14 календарных дней
со дня прибытия. Очень важно соблюдать условия изоляции, чтобы уберечь от болезни себя, своих
близких и окружающих. Эта вынужденная мера поможет не допустить распространение инфекции.
Условия самоизоляции дома: находиться в изолированном помещении, исключить контакты с чле-
нами семьи, не подвергнутыми изоляции, категорически не ходить на работу, в поликлинку, или в
магазин.

Если вы почувствовали недомогание (температура, насморк, кашель) – вызывайте
врача на дом позвонив по телефону 8-800-550-50-30.

Обращаем внимание, соблюдение режима изоляции контролируется.
При необходимости вы можете оформить электронный листок нетрудоспособности

через личный кабинет на сайте фонда социального страхования (https://lk.fss.ru/).

Вопрос: Какой порядок оформления и оплаты листов нетрудоспособности для граждан на каран-
тине по коронавирусу?

Ответ: 20 марта вступил в силу новый порядок оформления больничных листов. Он будет действо-
вать до 1 июля 2020 года и касается тех, кто ушел на карантин из-за коронавируса *. 

Для этого гражданин подает заявление через личный кабинет на сайте фонда социального стра-
хования https://lk.fss.ru/. Понадобится учетная запись в ЕСИА (Госуслуги). 

В этом случае оплата больничного по карантину происходит авансом. Платит фонд социального
страхования.

Новый порядок действует только для карантина! Если заболел ОРВИ и получил больничный из-
за заболевания, больничный выдают и оплачивают как обычно.

* Все прибывшие на территорию РФ и проживающие с ними.

Информируем вас, что о ситуации с распространением коронавирусной инфекции в Москов-
ской области и мерах профилактики можно ознакомиться на официальном сайте Министерства
здравоохранения Московской областиCOVID-19: Московская область

А о ситуации с распространением коронавирусной инфекции в Российской Федерации на сайте
Министерства здравоохранения РФ стопкоронавирус.рф

С уважением, Министр здравоохранения Московской области С.А. СТРИГУНКОВА
Будьте внимательны к своему здоровью!

КАК СПАСТИ МАЛЫЙ БИЗНЕС


